



Traktandum 5: Jahresbericht des Präsidenten a.i.

GV AAMP-1476 2024_Jahresbericht und Bilanz des Präsidenten a.i.

Sitzungen

Im abgelaufenen Vereinsjahr fanden insgesamt 4 Vorstandssitzungen statt. Es fanden auch verschiedenste Besprechungen mit Behördemitgliedern der Gemeinde Murten statt. Das Vorstandsmitglied Daniel Jaquet und der Präsident a.i. nahmen zudem an mehreren Stiftungsratssitzungen teil.

Versand von 2 Mitgliederbriefen

Im Dezember 2023 und März 2024 wurde je ein Brief mit Informationen über verschiedene Aktivitäten an die Mitglieder AAPM-1476 verschickt.

Broschüre AAPM-1476

Herausgabe einer kleinen Broschüre auf Deutsch und Französisch über den Verein AAPM-1476, laufende Projekte und die Geschichte des Panoramas 1476.

Neue AAPM-1476 Website

Unter der Federführung unseres Vorstandsmitgliedes Pierre Schuwey wurde die AAPM-1476-Website komplett neu gestaltet und vor wenigen Tagen aufgeschaltet. Sie haben nun die Möglichkeit, sich jederzeit auch über laufenden Aktivitäten zu informieren.

Einreichen von 2 Voranfragen

Ende August 2023 reichte die Arbeitsgemeinschaft „Panorama 1476“ Voranfragen für 2 Standorte bei der Gemeinde Murten ein, welche die Bearbeitung an die Hand nahm. Nach ersten Beurteilungen durch Fachpersonen und längeren Gesprächen mit den Verantwortlichen der Bauverwaltung Murten, dem Chef des Amtes für Kulturgüterschutz und dem Stiftungsrat wurde der Bearbeitungsprozess vorderhand eingefroren. Es soll nun zuerst eine breit angelegte Diskussion über verschiedenste Standorte mit allen involvierten Organisationen auf Stufe Gemeinde, Kanton und Bund geführt werden - zusammen mit der Stiftung und der Arbeitsgemeinschaft AAPM/SEM.

Besuch an der EPFL in St. Sulpice

Ein Höhepunkt dieses Vereinsjahres war der Besuch der EPFL in St. Sulpice im vergangenen September mit rund 30 Teilnehmenden. Unter der Führung von Daniel Jaquet erhielten die Anwesenden eine interessante Projektpräsentation zur „Digitalisierung des Panorama der Schlacht bei Murten 1476“. Beeindruckend war nicht nur der Anblick des teilweise ausgerollten Panoramas, sondern auch der Einblick in die aktuelle Forschung der EPFL für 3D-Visualisierung, die in Zukunft für verschiedenste Anwendungen benutzt werden kann.

Die Verantwortung des Digitalisierungsprojektes oblag der Stiftung für das Panorama der Schlacht bei Murten 1476. Im Herbst 2023 konnte die monatelangen Arbeiten eines Forschungsteam der EPFL erfolgreich abgeschlossen und das Panorama wieder in einem Depot der Armee sicher eingelagert werden.

International Panorama Council IPC

Unser Vorstandsmitglied Daniel Jaquet nahm im September 2023 am 32. Internationalen Panoramakongress in Iowa City/USA teil.



Traktandum 5: Jahresbericht des Präsidenten a.i.

UNESCO Weltdokumentenerbe

Unterstützung bei der Aufnahme der historischen Panoramen der Schweiz in das UNESCO-Weltdokumentenerbe unter der Federführung der EPFL.

Kurzbilanz

Auch wenn wir uns betreffend der Standortfrage immer noch in einer Berg- und Talfahrt befinden, gibt der eingeschlagene Weg Anlass zu einem verhaltenen Optimismus.

Ohne Wenn und Aber halten wir fest, dass die grossen Vorarbeiten und das Einreichen der beiden Voranfragen in einen seit Jahren festgefahrenen Prozess Bewegung brachte. Noch nie seit der Gründung unseres Vereins haben sich verschiedenste Stelle auf Stufe Gemeinde Murten, des Kantons sowie der Stiftung mit konkreten Standortfragen auseinandergesetzt.
